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Решения XXV! съезда п ар тии -в  жизнь!
* Рассказываем ел победителях соцсоревнования

РЕЗУЛЬТАТ -  КОЛЛЕКТИВНЫЙ

Г

На днях было опубликовано постановление 
ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «О Всесоюзном социалистическом 
соревновании за успешное выполнение и перевы 
полнение заданий одиннадцатой пятилетки». В 
постановлении говорится о том, что необходимо 
поднять уровень всей организации социалисти
ческого соревнования, приумножить славные его 
традиции, создавать в каждом трудовом Коллек
тиве обстановку подлинного творческого поиска, 
трудовой состязательности и товарищеской взаи
мопомощи, высокой ответственности за поручен 
ное дело.

В связи с этим возрастает ценность опыта ра
боты победителей соцсоревнования. Сегодня мы 
предлагаем вашему вниманию рассказ о победи 
теле «Смотра-конкурса на лучший факультет» — 
электротехническом факультете и победителе 
«Смотра-конкурса на лучшую кафедру» — ка
федре философии.

Электротехнический ф а
культет по итогам со
циалистического соревно
вания 1980 года занял 
3-е место. Наш внештат
ный корреспондент встре
тился с секретарем парт
бюро Эт JI. JI. Богатыре
вым.

— Леонард Леонардо
вич, расскажите, пожа
луйста, что помогло ва
шему факультету быть 
среди первых в социали
стическом соревновании.

— У нас на факульте
те 6 кафедр, и каж дая из 
них стремится внести 
свой вклад в коллектив
ную копилку. Так, напри-

j , ¥|й, по итогам соревно- 
^ш я кафедра автома

тизированных электриче
ских систем заняла пер

вое место, а кафедра тех
ники высоких напряже
ний — третье. Кроме 
того, на факультете на
ладилась научно-исследо
вательская работа.. За 
нее мы получили первое 
место в институте. А пя
теро сотрудников факуль
тета стали лауреатами 
конкурса молодых спе
циалистов. Столько же 
человек, сотрудников ка
федры техники высоких 
напряжений, удостоены 
премии Ленинского ком
сомола. Это впервые в 
истории нашего инсти
тута.

— Как участие в со
ревновании повлияло на 
работу со студентами?

— <На нашем факуль
тете большое внимание

Резерв-в опыте каждого
На вопросы нашего 

корреспондента отвечает 
зав. кафедрой филосо
фии, доктор философских 
наук Г. В. Мокроносов.

— Герман Викторович, 
возглавляемый вами кол
лектив стал победителем 
соцсоревнования за деся
тую пятилетку в своей 
группе, опередив коллек
тивы кафедр техническо
го профиля. Что сопутст
вовало успеху?

— Прежде всего ста
бильность коллектива. 
Почти половина сегодняш
него состава наших пре
подавателей работает на 
кафедре более пятнадца
ти лет. А в течение по
следних пяти он практи
чески не менялся. Повы
шению квалификации мо
лодых преподавателей мы 
уделяем большое внима
ние. Для них постоянно 
действует специальный 
семинар. Все молодые 
преподаватели закрепле
ны за более опытными 
как по учебной, так и по 
научной работе. На ка
федре имеется аспиран
тура.

Скоро исполнится 25  
лет со дня образования 
кафедры. За эти годы на 
ней сложилось свое на
учное направление. Мы 
специализируемся на ис

следовании методологи
ческих проблем изучения 
общественных отношений 
и личности, а также форм 
общественного сознания. 
В прошлом году заверше
ны работы по темам «Об
щественные отношения и 
личность в развитом со
циалистическом общест
ве», «Закономерности 
развития науки и общест
венного сознания», «На
учно - исследовательская 
работа студентов и ее 
влияние на их творческое 
отношение к учебе». Ра
боты наших преподавате
лей были опубликованы в 
местной центральной и 
зарубежной печати.

В прошедшем пятиле
тии нашими сотрудника
ми были защищены одна 
докторская и шесть кан
дидатских диссертаций. И 
это несмотря на органи
зационные сложности, 
связанные с тем, что 
обсуждение и защита дис
сертаций проходят в уни
верситете.

Наличие опытных кад
ров и научной школы яв
ляется основой постоян
ного роста качества пре
подавания, дает возмож- 
ность читать лекции проб
лемно, на высоком тео
ретическом уровне. Об 
этом свидетельствует, на

пример, то, что В. Е. 
Кемеров, доктор фило
софских наук, уделяющий 
много внимания исследо
вательской работе, был 
признан лучшим лекто
ром.

— Ваша кафедра зани
мается повышением ква
лификации не только 
своих кадров, но и пре
подавателей технических 
кафедр УПИ...

— Да, ежегодно у нас 
готовятся к сдаче канди
датского экзамена по фи
лософии более 150 чело
век. Для них ведется лек
ционный курс и организу
ются семинарские заня
тия.

После выхода постанов
ления ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении 
идеологической и полити
ко-воспитательной рабо
ты» для преподавателей 
УПИ организовано новое 
отделение вечернего уни
верситета марксизма-ле
нинизма — коммунисти
ческое воспитание, рабо
ту которого обеспечивает 
наша кафедра.

— А какие были при
няты меры усиления 
идеологической и воспи
тательной работы среди 
студентов?

—- Преподаватели на
шей кафедры организовы
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уделяется подготовке 
квалифицированных кад
ров. По качеству подго
товки молодых специали
стов мы заняли второе 
место. Большую помощь 
в этом нам оказала ком
сомольская организация. 
Четыре года назад  на 
кафедре автоматизиро
ванных систем по ини
циативе учащихся был 
впервые создан учебно- 
воспитательный совет. На 
нем ребята разбирали и 
подводили итоги текущего 
семестра, не считали за 
грех иногда «пропесо
чить» «еради вы х студен
тов. Затем  этот опыт был 
распространен на другие 
кафедры, и вот уже вто
рой год учебно-воспита
тельный совет практиче
ски является штабом 
учебы.

Улучшились условия 
жизни студентов в обще
житии. Там мы собрали 
библиотечку из 300 учеб
ных пособий, создали 
комнату специальностей, 
передали в пользование 
ребятам 65 мини-ЭВМ.

— Ваш факультет вто
рой год занимает третье 
место в социалистическом 
соревновании. Вероятно, 
это не предел...

— К сожалению, прео
долеть его нам пока ме
шают некоторые причины. 
■Во-первых, на факульте
те все еще плохо внед

ряются технические сред
ства обучения студентов. 
Во-вторых, не высок про
цент защ иты кандидат
ских диссертаций в срок. 
Иногда сбои возникают 
не по нашей вине или ви
не учащихся. Так, в 
прошлом году мы пере
брались в новый корпус. 
Это был приятный по
дарок для нас всех, но 
каково оказалось наше 
огорчение, когда мы 
увидели, что в этом зда
нии множество недоделок. 
И тогда комсомольцы ре
шили безвозмездно отра
ботать шестнадцать ча
сов. И свое слово они 
сдержали.

— Ваши планы на бу
дущее...

— Главная наша зада
ча — укрепление темати
ки научных исследова
ний, повышение эф ф ек
тивности труда, как это 
требовалось на XXVI 
съезде нашей партии. На 
заседании парткома мы 
выдвийули лозунг «От 
высокого качества работ 
каждого — к высокой 
эффективности труда 
коллектива» и теперь 
стремимся распространить 
его на комсомольскую 
организацию, сотрудников 
и студентов факультета.

Нам предстоит ликви
дировать все названные 
недостатки, добиваться 
дальнейшего подъема 
учебно-воспитательной ра
боты.

Беседу записал
Ю. ФЕДОРОВ, 

студент факультета
журналистики УрГУ.

Хроника * Хроника

-с
Отчеты и выборы

ТУДЕНТЫ  строй- 
фака успешно 
сдали экзамен по 

научному коммунизму,—  
отмечал в докладе В. В. 
Лушников, секретарь 
партбюро факультета на 
недавно прошедшем от
четно-выборном собрании. 
За отчетный год коллек
тив сотрудников выпол
нил значительный объем 
хоздоговорных работ на 
сумму 640  тысяч рублей 
(в прошлом году — 560 
тысяч рублей). На ф а
культете создан совет по 
работе в общежитии, ус
пешно строится новый 
учебно-лабораторный кор
пус.

Хорошо поработали 
' комсомольцы ф акульте

та. По итогам прошедше
го учебного года они за
няли второе место в ин
ституте. Однако не все 
проблемы с внедрением 
СНЭВ у строителей ре
шены. Больш ие неис
пользованные резервы у 
стройфака и в выполне
нии научных разработок.

В се эти недостатки при
нял во внимание новый 
состав партбюро, секре
тарем которого избран 
■Б. Г. Алексеев, ассис
тент кафедры оснований и 
фундаментов.

вали и проводили беседы, 
лекции, конференции и 
диспуты на общественно- 
политические темы.

В прошлом учебном го
ду большинство конфе
ренций было связано с 
Ленинской тематикой. 
Одна из них «Ленин и 
коммунистическое воспи
тание молодежи», про
шедшая на втором курсе 
химико - технологического 
факультета, вызвала осо
бый интерес у слушате
лей. Это и понятно. Ведь 
на ней анализировалась 
практика работы комсо
мола на основе изучения 
данных анкет. Мы будем 
и в дальнейшем увязы- 
.вать теоретические проб
лемы с повседневной 
жизнью студентов.

Кафедра продолжила 
работу по совершенство
ванию теоретического кур
са ОПП. С этой целью 
был осуществлен переход 
на чтение всех тем лек
ций ведущими лекторами 
в своих потоках. Такая 
организация работы по
требовала большой до
полнительной разработки 
лекций каждым лектором, 
что способствовало улуч
шению их качества: прео
долению дублирования, 
усилению целостности 
курса.

— Такая большая об
щественная работа, про
водимая сотрудниками

НА ОТЧЕТНО-ВЫ 
БОРНОМ  партий
ном собрании ме- 

ханико - машинострои
тельного факультета от
мечались значитальные 
отрадные изменения в 
плане политико-воспита
тельной работы. Студен- 
тами-механиками за по
следний год десятой пя
тилетки было прочитано 
1786 лекций в системе 
ОПП (по плану 1200), по 
путевкам общества «Зна
ние» механики выступали 
1132 раза (по плану 
1100).

В докладе секретаря 
партбюро П. В. Яковлева 
отмечались и недостатки: 
не выполнены обязатель
ства по изобретательской 
деятельности, по исполь
зованию технических
средств обучения в учеб
ном процессе.

На собрании был из
бран новый состав парт
бюро факультета. Новым 
секретарем стал В. Н. 
Воронцов, доцент кафед
ры технологии машино
строения.

Дни донора
1063 — столько значков 

с изображением Красного 
Креста и Полумесяца на 
фоне капли крови было 
вьфано донорам УПИ за 
три мартовских дня. Под
водя итоги «дней донора», 
сотрудники поликлиники 
УПИ благодарят всех, кто 
принял учцетие в этом 
благородном мероприятии. 
108 студентов физтеха ста
ли в этом году донорами— 
это факультет, перевы
полнивший план сдачи 
крови на восемь процентов. 
Огромная заслуга в этом 
Н. М. Климовских, замести
теля декана, который смог 
убедить и организовать 
ребят. Активное участие 
в «днях донора» приняли 
также студенты электро
фака и металлурги.

К сожалению, на ос

тальных факультетах подо
шли к этому мероприятию 
без должного понимания. 
На донорский пункт при
шло всего 58 химиков, 29 
студентов с инжека и 62— 
с технологии силикатов. За
видное хладнокровие про
демонстрировали и сотруд
ники института. Из их 
■ 5-тысячной армии сдавать 
необходимую больным, лю
дям кровь пришли лишь 
десять человек, причем 
двое — работники самой 
поликлиники. А ведь среди 
сотрудников почти тыся
ча — комсомольцы!

Следующие «дни донора» 
пройдут осенью, и хочется 
надеяться, что на призыв— 
сдать кровь, откликнутся 
многие студенты института.'

Л. ШУБ, 
наш внешт. корр.

кафедры, требует актив
ности от каждого члена 
коллектива...

— Конечно. Все препо
даватели и сотрудники 
кафедры имеют не одно 
общественное поручение. 
Второй созыв ответствен
но выполняет свои обя
занности депутат райсове
та старший преподаватель
В. И. Распутин.

Старшие преподаватели 
кафедры А. В. Марков — 
зам. председателя МК 
УПИ, С. Б. Машкова — в 
прошлом году возглавля
ла партбюро ФОНа, в со

став которого входили 
также и. о. доцента В. И. 
Кашперский и старший 
преподаватель В. И. 
Мельник.

Р. Р. Москвина и И. Б. 
Иткин были руководите
лями методсекций общест
венных наук на металлур
гическом и строительном 
факультетах.

— ЖЕЛАЕМ ВАШ Е
МУ КОЛЛЕКТИВУ УС 
ПЕШНОИ РАБОТЫ И В 
ДАЛЬНЕЙШЕМ.

Е. ЛИВИНА.



Добиваться, чтобы юноши и девушки хоро
шо понимали значение революционной науки, 
сознательно и творчески изучали ее, чтобы 
обращение к марксистско-ленинскому идейно
му богатству, документам партии стало их 
внутренней потребностью, чтобы знания пре
вращались в твердые убеждения, определяю
щие дела и поступки.

ИЗ ПОСТАНОВЛЕНИЯ VIII ПЛЕНУМА 
ЦК ВЛКСМ.

ческой наивностью, a =■ скои деятельности, в изу- 
профессиональная под- Я чении марксистско-ленин-
готовленность — с недо- я ской теории, теоретиче- 
статочно ответственным я ской части ОПП, выполне- 
отношением к труду». На я ние общественной рабо
факультетских комсомоль- -  ты, прохождение обще- 
ских активах необходимо |  ственно - политической 
поднимать вопросы о по- Я практики, итоги ОПР, от- 
вышении эффективности я ношения с коллективом, 
действующих форм полит- я Нолитзачет, недавно про
учебы, политинформаций, я шедший в группах, явля- 
лекций, бесед, политза- я ется неотъемлемой на
чета.

Время проведения Все-

УРОК ГРАЖДАНСТВЕННОСТИ
я стью данной аттестации и 
я обязательно учитывается. 
Я Комсомольцы, добившие- 
I  ся особых успехов в про- 

общественно- 
практики, 

учебно - научной работе, 
решением Комсомольске»

я хождении 
я политической

ко обсуждались злобо- союзного собрания станет
дневные, волнующие вон- и временем широкого об- я предсТавлены к награжде-
росы -  работа студенче- суждения инициативы пе- я нию значком ц к  ВЛКСМ

я «Ленинский зачет», дру-
я гими комсомольскими на- 
я градами. Задача бюро

щем общественном ор
гане, где работает данный 
студент (например, в кур
совом бюро ВЛКСМ, сове
те ОПП и т. д.). Только 
после этого студент мо
жет быть окончательно ат
тестован группой. '4

Обсудив участие ком
сомольца в общественной 
жизни коллектива, собра
ние принимает решение о 
постановке зачета по
ОІІП.

Итоги общественно - по
литической аттестации 
рассматриваются и ут
верждаются на заседании 
бюро ВЛКСМ группы,

ских групп под девизом редовых коллективов 
«Учиться без троек», сквы о проведении 18 ап- 
борьба за повышение ка- реля коммунистического 
чества учебы, работа ком- субботника, посвященного

В эти дни в комсомоль 
ских организациях инсти- пространение 
тута идет изучение мате- 
риалов XXVI , съезда 
КПСС. Донести до каж 
дого юноши, до каждой 
девушки смысл и значе
ние документов партии,
помочь комсомольцам 
определить свои задачи 
в выполнении планов пар
тии— к этой работе долж
ны быть привлечены чле

сомольскои организации в 
движении «За город вы
сокой культуры и образ
цового порядка», рас- 

почина 
«Сами проектируем — 
сами строим».

Большое внимание не
обходимо уделить связи 
вузовской науки с произ
водством, направлению 
тематики научно-исследо
вательских работ студен
тов на решение конкрет
ных народнохозяйствен
ных задач, заключению

111-й годовщине со дня _ гпѵппы
рождения (В. И. Ленина, я тестапионномѵ Л. НЕКРАСОВ, а тестационному

зам. секретаря 
комитета ВЛКСМ 

института.

го собрания могѵт быть кУРса> факультета и ин- о coop ния могут оыть С Т И І у Т а  Аттестация по
ОПП теперь уже традици
онно будет проводиться в 
виде дифференцирован
ного зачета на основе сле
дующих критериев оцен
ки, с учетом для всех на-комсомольскои организа- 

придать ат-

я принципиальный, дело- 
я вой и в то же время тор- 
5 жественный характер.

собранию личия политзачета, зачета іиинаппш по теоретической части
ОПП и ОПР.

ОЦЕНКА «ОТЛИЧ
НО». Постоянно, инициа-

АТТЕСТУЮТ КОМСОМОЛЬЦЫ
ны лекторских бюро фа- договоров о- научно-тех- 
культетов, агитаторы, по- ническом содружестве с 
литинформаторы, этим же промышленными пред- 
целям служит и проводи- приятиями, цехами, уча- 
мый в институте политза- стками, бригадами.
Чет. Необходимо обсудить на

По решению ЦК факультетских активах 
ВЛКСМ с 30 марта по 10 вопросы создания специ- 
апреля этого года во всех ализированных отрядов
первичных комсомольских 
организациях института 
проходит Всесоюзное ком
сомольское собрание «Р е
шения XXVI съезда 
КПСС — выполним». На 
повестке собрания — 
обсуждение итогов XXVI 
съезда КПСС, материа
лов VIII пленума ЦК 
ВЛКСМ, определение за
дач каждой комсомоль
ской организации —- 
группы, курса, факульте
та по выполнению реш е
ний съезда. Важно, чтобы 
в ходе комсомольских

производственной прак
тики по типу студенче
ских строительных отря
дов.

На XXVI съезде пар
тии остро и глубоко по
ставлены вопросы идео
логической, политико-вос
питательной работы. Не
обходимо добиться, что
бы ее содержание стало 
более актуальным, а фор
мы отвечали современ
ным запросам и потреб
ностям комсомольцев. 
Как о результате недо
статочной воспитательной

собраний в студенческих работы комсомола гово- 
группах, организациях рил Л. И. Брежнев: 
научных сотрудников, от- «...у некоторых молодых 
делов и служб института людей образованность и 
и на факультетских ком- информированность под- 
сомольских активах широ- час уживаются с полити-

Нынешняя кампания по 
общественно - политиче
ской аттестации студентов 
протекает в особый пери
од, период огромного ду
ховного подъема, вызван
ного историческими реше
ниями XXVI съезда пар
тии. Перед комсомольской 
организацией института 
сегодня стоят большие и 
сложные задачи и в пер
вую очередь повышение 
эффективности общест
венно - политической прак
тики.

В нашей комсомольской 
организации аттестацион
ные собрания будут про
ходить с 15 по 25  апреля 
1981 г. В период подго
товки и проведения атте
стации задача комсомоль
ских организаций состоит 
в том, чтобы всесторонне 
рассмотреть выполнение 
личных комплексных пла
нов, критически проана
лизировать недостатки, по
мочь юношам и девушкам 
наметить новые рубежи. 
Аттестация предполагает 
объективный анализ всей 
деятельности комсомоль
ца, достижения в учебной, 
научно - последователь

н а  него должны быть тивно и творчески выпол 
приглашены все члены ат- нял общественную рабо- 
тестационной комиссии, ту (воспитательную, про
представители партийных пагандистскую, организа- 
организаций, ветераны торскую и т. д.). Резуль- 
партии и комсомола. Каж- таты работы отличные,
дыи комсомолец выступа
ет на собрании с самоот
четом. Ведет собрание 
комсорг группы, представ
ляя собранию рекоменда
ции аттестационной ко
миссии.

Аттестационному собра
нию должна предшество
вать подготовительная ра
бота: аттестационная ко
миссия совместно с акти
вом группы подводит ито
ги деятельности каждого 
студента в течение года. 
Аттестационная комиссия 
и актив группы выносят 
на аттестационное собра
ние предложения по ат
тестации, рекомендации и 
замечания в адрес участ
ников зачета. Студентам, 
выполняющим общест
венную работу вне группы 
на более высоком уровне, 
необходимо пройти аттес
тацию за неделю до груп
пового собрания и полу
чить оценку своей дея
тельности в соответствую-

хорошие. Трудолюбив, дис
циплинирован, активен в 
общественной жизни, за
ботлив и внимателен к то
варищам. Общественные 
дела и интересы коллек 
тива ставит выше лич
ных. Отличается высокой 
культурой поведения. ІІо 
общественно - политиче
ским дисциплинам от
личная успеваемость. 
Серьезно и успешно вы
полняет учебно - научную 
работу.

ОЦЕНКА «ХОРОШО». 
Систематически выполнял 
общественную работу 
(воспитательную, органи
заторскую, пропагандист
скую и т. д.), но инициати
ва, активность не всегда 
были достаточными. Тру
долюбив, дисциплиниро
ван в учебе и обществен
ной жизни. Тактичен и 
внимателен к товарищам, 
помогает сплочению груп
пы. По общественно-поли
тическим дисциплинам

имеет отличную и хоро
шую успеваемость, успеш
но справляется с учебно
научной работой.

ОЦЕНКА «УДОВЛЕТ
ВОРИТЕЛЬНО». Выпол
нял временные поручения 
организаторского, воспи
тательного характера. Ре
зультаты выполнения 
удовлетворительные. Ма
лоинициативен в общест
венной работе, по общест
венно - политическим дис
циплинам удовлетвори
тельные оценки.

ОЦЕНКА «НЕУДОВ
ЛЕТВОРИТЕЛЬНО». С 
поручениями в обществен 
ной работе не справлялся 
или вообще не принимал 
участия в общественной 
работе. Слабая успевае
мость по общественно-по 
литическим дисциплинам, 
неактивен на семинарских 
занятиях. Невнимателен, 
безразличен к товарищам.

Оценка «отлично» дол 
жна выставляться лучшим 
из лучших. Решение о вы
ставлении оценки «отлич
но» утверждается на рас
ширенном заседании ко 
митета ВЛКСМ факульте 
та в присутствии предста
вителя совета ОПП фа
культета и комсорга груп
пы. Окончательное реше 
ние о зачете принимает ат
тестационная комиссия.

Студенты, получившие 
неудовлетворите л ь и у ю 
оценку на аттестационном 
собрании, должны в меся- 
ный срок выполнить инди
видуальное дополнитель
ное поручение, после чего 
решением бюро ВЛКСМ 
курса они могут быть до 
пущены к повторной аттес
тации.

СОВЕТ ОІШ, 
КОМИТЕТ ВЛКСМ.

*Бюро действенности
Статья «Цена упущений» («ЗИК» №  2 от 

12.01.81) обсуждалась на ученом совете факуль
тета технологии силикатов 16 февраля 1981 года. 
Критические замечания в адрес кафедры ОАСП и 
факультета являются правильными. Ученый совет 
рекомендовал кафедре ОАСП обратить внимание на 
качественную сторону воспитательной работы, раз 
бираться по существу с каждым неуспевающим сту
дентом, учитывая упущения в работе с группой 
Тс 549.

Кроме этого, материал обсуждался на совещании 
прикрепленных преподавателей, где говорилось о 
стиле и методах работы в академических группах.

И. КАЩЕЕВ, 
декан факультета технологии 

- * силикатов.

Знаниям  — прочный фундамент

ОЛИМПИАДА:
денты? П ервокурсники —  
да. Второкурсники, пож а
луй, нет (около  35 процен
тов пустых тетрадей). И, 
наконец, какова ж е причи
на общ ей неудачи второ
курсников, так и стабильно 
высоких результатов физ
техов и радистов? На наш 
взгляд, —  в отнош ении к 
математике. Математика на 
физтехе и радиоф аке —  
важнейш ий предмет. Об 
этом говорит там все. Не
успех по математике на 
этих факультетах расцени 
вается как особо  тяжкий, 
курс спецдисциплины осна-

ИНФОРМАЦИЯ И
щен там математикой хо р о 
шо. В этом плане в наличии 
одаренных ребят (»что тож е 
имеет место) главная при
чина успехов и неудач фа
культетов в олимпиадных 
боях.

И здесь мне хочется от
метить несомненный успех 
Саши Зоркова (Иэ-183) —  
7-е место в личном зачете, 
и Лены Кунщ иковой 
(Иэ-183) —  лучшая среди 
всех девуш ек, принимавших 
участие в олимпиаде. Это 
их и других студентов-пер- 
вокурсников Иэ заслуга, что 
друж ная команда фа куль-

КОММЕНТАРИИ
тета заняла 6-е место (вы
ше, чем в прош лые годы), 
не сдав ни одной «пустой» 
работы.

Олимпиадная страда в 
этом году окончилась. Но 
математика продолжается. 
Есть интересные задачи как 
чисто математические, так 
и прикладного характера. 
На кафедре ВАЛ и У М Ф  ра
ботает м аткруж ок. Пусть 
не пропадает ваш интерес 
к царице наук!

И. БРЫСКИН, 
д о ц е н т .

Фото А. Гурьева 
(Фотохроника УПИ).

Д ВА воскресенья — 15 
и 29 марта —  по ве 
лению  Математики 

оказались рабочими, Как 
всегда в УПИ, институтский 
тур всесою зной олимпиады 
«Студент и научно-техниче
ский прогресс» проводили 
математические каф едры: 
вычислительных методов и 
уравнений матф изики и 
высшей математики. 15 
марта «сражались» второ
курсники, а 29-го —  сту
денты первых курсов.

На первом курсе тройка 
победителей выглядит так: 
Э. Кучинский (Фт-184) —-  
45,5 балла и В. Акерм ан 
(Фт-182) -—  31,5 балла, 
Б. Куплевацкий (С-127) — 31 
балл.

пех Эдика Кучинского м о ж 
но считать абсолютным.

Первые места среди фа
культетов распределились 
таким образом : Фт, Рт, С.

На втором  курсе картина 
такова: А. М огильнер (Фт- 
277), А. М анухин (Ф т 277),
С. Ш ипулин (Рт-200). Места 
среди факультетов: Фт, Рт, 
Тэ.

Теперь коснемся того, что 
выходит за рамки циф р и 
является, несомненно, бо
лее важным итогом. О лим 
пиада —  это яркая необыч
ность в математической 
«линии» жизни студента. 
Он открывает конверт с за
дачами и ему представля
ются они, дразня мнимой 
понятностью  или отпугивая 
дерзкой необычностью . Но 
проходит шок первых м и
нут и, «олимпиец» включа-

Всего м ож но было на
брать 46 очков, так что ус- 
ііііш ііііііііііт ііііііііііііііііііііііа ііііи ііш іііііііііііііііім іш ік ііі

ется в творческий процесс. 
Здесь мы и коснулись то 
го, что нам представляется 
важнейш им: радость тво р 
чества, ощ ущ ения себя как 
бойца, как члена команды 
своего факультета.

Трудные ли были задачи? 
Нам думается —  нет. Как 
же обосновать такой ответ, 
чтобы отразить упреки: 
«Вы —  проф ессионалы, вам, 
конечно, все легко!». 
Во-первых, оригинальные 
задачи —  трудность и для 
«проф ессионалов», во-вто
рых, мы сравниваем зада
чи как с уровнем  задач на 
математических олимпиа
дах в других вузах (напри
мер, УПИ и ОмП'И), так и 
с задачами наших ж е п р о 
шлых олимпиад.

На «уровне» ли были сту-



10 апреля в УПИ

начались дни науки

УСПЕХ-В ПОИСКЕ
Каждую весну на столе 

председателя совета по 
НИРС института заметной 
стопкой высятся «Почетные 
дипломы СНТО». В этом го
ду семнадцать из них пред
назначались для выпуск
ников физтеха. Кроме из
вестных льгот при распре
делении «Почетный диплом 
СНТО» удостоверяет, что 
для его обладателя годы 
учебы в институте не были 
просто аккуратным выпол
нением учебного графика.' 
Важно отметить, что мно
гие студенты, награжден
ные этим дипломом, получи
ли «красные» дипломы. В 
их числе Е. Сорокин (Фт- 
644), ставший четырехты
сячным выпускником физ
теха, А. Хватов (Фт-644), 
соавтор доклада, сделанно
го на 30-й встрече Между
народного электрохимиче
ского общества в Венгрии. 
Многие студенты Фт печа
таются в академических и 
отраслевых журналах. Все 
это красноречиво говорит 
о высоком уровне развития 
научно - исследовательской 

’ >аботы студентов этого фа
культета. И во многом этот 
успех здесь определяется 
организацией процесса
НИРС.

Более 20 лет назад, ког
да минвузовским планом 
было предусмотрено про
ведение стандартных лабо
раторных работ в институ
те, на Фт началась посте
пенная «подмена» этих ла
бораторных на нестандарт
ные, требующие живой мы
сли, научного, пусть неглу
бокого, но поиска.

Преподаватели сделали 
все, чтобы творческая ра
бота не испугала студентов. 
Они настойчиво работали 
над «методичками», подби
рали приемлемые варианты 
лабораторных работ. И сту
денческая наука на факуль
тете утвердилась. Из «лабо
раторных с изюминкой» вы- 
кѴсли и такие формы
ПИРС, как участие сту
дентов в олимпиадах, кон
курсах, защита рефератов, 
квалифицированные перево
ды технических текстов,
представлявших последние 
научные достижения за ру
бежом. Теперь формы
НИРС значительно измени
лись. Для младшекурсни
ков устраиваются соревно
вания на знание специаль
ности. Раньше по линии 
профориентации проводи
лись КВНы, жаль, теперь 
эта форма как-то менее рас
пространена. Чтобы си
стема была более гибкой, 
действенной, студенты-сек
ретари учебных групп по 
НИРС входят в совет спе
циальностей и советы по 
НИРС при кафедрах.

В последнее время си
стеме НИРС придают еще 
большее значение. Студен
ты 3—4 курсов имеют спе
циальный день учебной не
дели, отведенный для заня
тий НИР. А для старше
курсников «день науки» 
бывает два-три раза. На 
кафедре вывешиваются 
списки тем, над которыми 
работают ученые. Студенты 
выбирают наиболее для 
себя приемлемое. Темы эти, 
как правило, сквозные (как 
госбюджетные, так и хоз
договорные). Это позволяет 
Студенту заниматься одной 
выбранной научной пробле
мой вплоть до шестого кур
са. Серьезная исследова
тельская методическая ра
бота за три года выливает
ся в отличные результаты 
защиты дипломных работ. 

Важно отметить, что 60—

70 ’процентов дипломных 
работ публикуются потом в 
статьях и тезисах.

Руководители НИРС Фт 
по сути применяют перс
пективный метод проблем
ного обучения, то есть сту
денты систематически учат
ся решать проблемные за
дачи исследовательским ме
тодом. Часто научный по
иск идет совершенно само
стоятельно. «Еще одно важ
ное условие успешной учеб
но-исследовательской рабо
ты студентов факультета, — 
считает председатель сове
та по НИРС физтеха Л. Ф. 
Ямщиков, — основательное 
развитие «взрослой» науки. 
Около 70—80 работ, выпол
ненных учеными в соавтор
стве со студентами, еже
годно публикуются во все
союзных и республиканских 
журналах. Совместно со 
студентами преподаватели 
получают каждый год 10— 
15 авторских свидетельств».

Серьезное внимание раз
витию творческих навыков 
у студентов уделяют дека
нат и общественные органи
зации факультета: партбю
ро, комитет комсомола Фт, 
совет молодых ученых фа
культета. В «дни науки» на 
Фт часто приезжают авто
ритетные ученые из Акаде
мии наук СССР, МГУ, Мин
ска, из объединенного ин
ститута ядерных исследова
ний в Дубне. Организато
ром этих встреч является 
совет ученых Фт. Кроме 
этого, СМУ проводит экс
курсии в УНЦ. Недавно 
группа физтехов побывала 
на новом реакторе на быст
рых нейтронах Белоярской 
атомной станции. В настоя
щее время организуется 
олимпиада между студента
ми УрГУ (физфак) и физ
техами. Подбирать коман
ды, организовывать подоб
ные мероприятия помогает 
также комитет комсомола 
факультета. А на партсобра
ниях факультета примерно 
два раза в год слушается 
отчет председателя совета 
по НИРС перед Ученым со
ветом Фт.

И, конечно, основной за
лог успеха — не стоять на 
месте, искать новые формы 
НИРС. Сейчас совет по 
НИРС особое внимание уде
ляет младшекурсникам. Ус
таревшие формы связи ру
ководители НИРС старают
ся постояно обновлять.

Ежегодно переоформ
ляется «Галерея НИРС» — 
орган совета, пропаган
дирующий науку в наибо
лее доступных формах, 
ориентирующий читате
лей по самым различным 
направлениям технической 
мысли.

«Наша система, как жи
вой организм, состоит из 
клеточек, каждая из кото
рых ищет лучшую форму 
действенности — в резуль
тате вся организация по
стоянно совершенствует
ся», — образно выражают 
свое мнение ученые Фт. И 
в поиске — залог их успе
ха.

А. СУРНИНА.

*  nemo jus sib! dfsere potest

* Н икт о не мо-yfcem 
устанавливать

законы для самого себя

СУМЕРКИ
МОРАЛИ

С ум ерки —  это не день и предусматривает лишение 
не ночь. В сум ерках нет ни свободы  на срок до одного  
черного, ни белого —  все года, или исправительные 
сплошь серое, а, значит, работы на тот ж е срок, ли- 
равновозм ож ное и равно- бо штраф (от 30 д о  50 руб- 
оправдываемое. Именно в лей).
сум ерках м ож но  доказать, 
что черное —  это белое и 
наоборот.

Именно в сум ерках легко 
і адаптироваться к тем усло

виям, параметры которых 
определяю тся уж е статьями 
У головного  Кодекса, а не 
системой запретов, харак
теризую щ их культуру лич
ности. «Нельзя» —  первое 
слово азбучных истин м ора
ли. Вседозволенность —  
это начало конца, начало 
отступления в инстинкты пе
щ ерных времен.

Вступает в действие су
м еречный закон «Я так хо 
чу!». Если додумать его  до 
конца, перелож ив на слова 
сегодняш него  дня, то про
звучит он прим ерно так:
«Будучи сверхчеловеком , я 
настаиваю, чтобы меня 
всю ду пускали без очереди, 
чтобы я сам решал, какие 
дисциплины стоит изучать, а 
какие —  нет. Если мне по
нравилась твоя шапка, ты 
долж ен ее уступить мне —  
поносить, пока не надоест, 
после чего, возм ож но, я 
верну ее тебе. Короче го 
воря, м ои удобства —  глав- тываться в 
ная задача современности», знаний по

Если кто-то заявил бы об 
этом вслух, с ним м ож но 
было бы поспорить, пере
убедить, доказать, что 
никаких оснований у него 
для таких исключительных 
прав нет. Но, насколько 
мне помнится, вслух об этом 
никто не говорил, да и 
вряд ли скажет —  ведь сна
чала надо сф ормулировать, 
а ф орм улировки-то получа
ю тся трудновы говаривае- 
мые —  в лучш ем случае 
слушатели покрутят пальцем 
у виска, услышав такое.

Вслух говорят д руго е : «Я 
мастер спорта по тяж елой 
атлетике, поэтом у мне 
удобнее обучаться по два 
года на каж дом  курсе. Что 
ж е касается мнения студен
тов группы , в которой я 
учился, и преподавателей 
кафедры, то они не учиты
вают главного —  создать

А  теперь м ож но  проде
м онстрировать и стиль м ы ш 
ления, о котором  мы гов о
рили. Читаем объяснитель
ную : «Я, Бочкарева Л. В., 
уважительной причины пло
хой сдачи экзамена по фи
зике не имею». Дата. П од
пись.

Объяснительная написана 
очень крупны м и, печатными 
буквами. Умилительный па
радокс этой «объяснитель
ной» в том, что автор кон 
чила ш колу всего два года 
назад и в аттестате —  ни 
одной четверки. Круглая от
личница, выпускница одной 
из школ города С вердлов
ска.

Как охарактеризовать

LEX UNO ORE О М -  
NES ALLOQUITUR

ЗА К О Н  С О  ВСЕМ И  
ГОВОРИ Т ОД И НАКОВО

Выпуск 4-й

протеста объявление в за
ле холодны х закусок, в ко 
тором  сообщ ается, что га
зированная вода в бутылках 
на вынос не отпускается.
О днако, как мне кажется,
никому из нас не стало бы щина» —  отвинтил,

„  внезапно радостно при со- тался вынести, был задер-
упорное нежелание ю дм и- общ ении, что треть е го  зар- жан вахтером. Естественно,
п и і  г л д о я т и  1 [ / э а » * 0 и  гг ф и -  1 1 1 '

метил осциллограф , а у не
го —  выпрямитель. Как раз 
выпрямителя Виктору и не 
хватало в его личном  элек
тронном  хозяйстве. Даль
ше —  сплошная «обыден- 

попы-

лы сдавать экзамен по 
зике? На радиотехническом  
факультете не см огли по
добрать иного слова, кр о 
ме как «безответствен
ность». П еред собой, перед 
группой, перед факульте
том. О бъяснения типа: 
«Мне не нравится этот 
предмет, поэтом у я не хо
чу ни учить его, ни 

объеме
нему, мне так 

удобнее» хоть и весьма 
лю бопытны , но не очень 
далеки от того  варианта 
сум еречного  закона, кото
рый приведен нами внача
ле.

Рассмотрим ещ е одну 
грань вседозволенности. То, 
что проверяется древним  
соф измом : если ты очень 
голоден, то позволительно 
ли взять чуж ой хлеб? Л уч
шие умы и практическая 
повседневность разреш или 
это противоречие —  хлеб

платы отчислена в д оход  представление прокурора, 
государства в возмещ ение весьма огорчительная ста- 
убы тков за невозвращ ен- тья 89-я УК РСФСР (до 
ную  стеклотару. Именно при трех лет лишения свободы), 
таком событии автор как-то искреннее покаяние, хоро- 
присутствовал с год назад, шая характеристика —  и,
Начет был сделан на зар
плату директора  столовой.

М елочи перестаю т быть 
отчи- мелочами, собранные вое- 
своих дино. Как говорили д ре в 

ние греки : со столика по 
вилке —  завзалом без зар
платы. М ож ет быть, вы о б 
ратили внимание —  в зале 
холодных закусок с недав
него времени вместо чайных 
лож ек предлагаю т столо
вые? Выводы предлагаем 
сделать самим.

Выводы м огут быть раз
ными. О тносительно не
давно по докладной опера
тивного отряда института 
из УПИ была отчислена 
очень красивая девуш ка с 
ясным взглядом . Буркина

кажется, дело уладилось.
Стоит, конечно, вы прям и

тель «пустяк» (если не пе
ресчитывать на стипен
д ию ) —  рублей 60. Учли, что 
Семенов не состоял под су
дом  и следствием, хорош о 
учится и так далее.

Н есколько смущ ает д р у 
гое —  в характеристике 
упоминается, что В. С ем е
нов был бессменным ста
ростой группы, два года —  
ком андиром  стройотряда, 
членом зонального штаба. 
На наш взгляд, с таких л ю 
дей и спрос долж ен быть 
вдвойне. Подумайте сами, 
что произойдет, если в оп 
равдание воровства будут 
приводить «железный» д о 

ты м ож еш ь украсть, толь-
.  l u i v n v u i  I J I I I 11_1 I V»— I i J . J Л Ѵ С  r '  _
c іл . і 7 п і    был ком андиром  строиотв первом  семестре она р а з -  . п « -
вила довольно бурную  дея- РЯДа!” ' Д о й н о й  м о Рали 
тельность, позаимствовав быТЬ не “ ° жет: Для те*<
(это было точно установле- Кого в б и р а ю т  руководи
мо): норковую  ш апку _  в Телем’ И для Тех' КТО ^ к о ' 

вается ни при каких услови- читальном зале Фт, сви- яоДителям подчиняется, 
ях. Хлеб, как известно, сто- тер -  в бане УПИ, ряд ве- Так ж е ' как ам ° Р ально яв
ит у нас копейки _  ^очти щей в душ е 12 студкорпу- НО ИЛИ неявно выраж енное 
что символическая цена, са —  рублей так на двести.
Никому, однако, в голову не Это вам уж е не чайные

Лариса, группа ТС-173.' Уж е ВОД “  <<но он ж е два года 
но не называй этот поступок в „ е „ вп и  / р м р г т п »  ° ыл к о м а н д и р о м

м орально оправданным.

М ораль есть мораль, а 
воровство есть воровство.
О дно с другим  не смеш и-

все условия для буд ущ его  придет взять булку хлеба в лож ечки. Это уж е уголов-
чемпиона, то есть меня —  
на данном этапе главная за
дача группы, факультета и 
всего УПИ в целом». Так 
рассуждал С. Токарев 
(Мт-354), таков подтекст хо
датайств его сердобольны х 
нянек. Результат —  С ергею  
в один из февральских ве
черов чем-то не понравился 
прохож ий Р. и он основа
тельно намял прохож ем у

словесно или в поступках 
мнение: «что хорош о для 
меня, то д ол ж но  доставлять 
удовольствие и иным про
чим».

Ш е стеро  студентов фа
культета технологии сили
катов выпили перед д иско

бока. При этом Токарев ис- д ругой  стороны, стоит прой 
кренне сокруш ался, что но- ти по лабораториям , хоз- 
га у него побаливает, а по- служ бам  и м ож но  без тру- 
этому приходится «выдавать да обнаруж ить тарелки и

магазине без продавца и ный кодекс с минимальным 
пуститься с ней наутек, есте- сроком  наказания —  два 
ственно, не заплатив. Сколь- года лиш ения свободы  (или 
ко раз м ож но  наблюдать исправительные работы на 
вы ш ибаю щ ую  слезу востор- срок д о  года), 
га сценку —  с витрины бе- Не будем  заблуждаться—  текой двенадцать бутылок 
рется коробка сигарет (в в основе действий Л. Бур- вина и пол-литра коньяку, 
отсутствие продавца), а на киной было то ж е , самое: После такой дозы один из 
прилавок благопристойно мысленно прим ерив на се- них —  Кузнецов не см ог са- 
кладется соответствую щ ий бя, она решила, что шапка, мостоятельно передвигать- 
набор монет. свитер и прочие вещи ей

Это с одной стороны. С подойдут гораздо больше,
чем бывш им владельцам.

Ей, Л. Буркиной, так бу-

ся. Д ругой  из этой ш естер
ки, А . Новиков (Тс-184), сей
час находится под следст
вием. Ему предъявлено об-

не на всю катушку». Да и 
м огло ли быть иначе? Ведь 
прохож ий не занимался тя
желой атлетикой и не был 
мастером по этому виду 
спорта, следовательно, его  
и за человека-то считать 
нельзя было с точки зре 
ния «супермена».

В м илицейском  протоколе 
все это «событие» прош ло

тарелочки с клеймом «об
щепит», стаканы и вилки яв
но не м агазинного или д о 
маш него вида. Не будем 
однако голословными.

В так называемом «про
ф ессорском » зале любят 
питаться лаборанты и ин
ж енеры  каф едр. В свое

дет гораздо удобнее. Здесь винение по статье 117, 
эгоизм  воровки так ясен, часть 2-я УК РСФСР (изна- 
стремление покрасоваться силование, сопряж енное с 
за счет д ругих  настолько угр о зо й  убийством или 
очевидно, ощ утим о (осо- причинением  тяж кого  те- 
бенно для пострадавш их), лесного повреж дения —  от 
что, видимо, нет особой пяти до 10 лет лишения 
нуж ды  в подробны х ком - свободы).
ментариях.

Зато есть поступки, ко 
торые позволяю т прирав
нять чайные лож ечки к ос-время для этого зала б

ло приобретено  250 при- циллограф у (точнее, вы пря
ло статье 206 У головного  боров из нерж авею щ ей ста- мителю  от него). В. Семе- 
Кодекса РСФСР (часть I). ли, сейчас осталось от силы нов, группа Фт-462, подра- 
Эта статья имеет заголовок с полсотни. батывал на одном  из за-
«хулиганство», а часть пер- Наверно, у м ногих вызы- водов в городе. Во время 
вая в качестве наказания вает чувство внутреннего о дного  из перекуров при-

Не торопитесь воскли
цать —  вот до чего дове
дет вино! Подумайте, до че
го м ож ет довести осознан
ный или неосознанный ло
зунг: «Я страстно хочу, что
бы мне и только мне ж и 
лось очень хорош о!».

ю. оло.



12  а п р ел я -Д ен ь  войск  ПВО
Через несколько I  дней советский народ и 

я воины Советской Ар- 
I мни будут отмечать 
I День Войск противо- 
j воздушной обороны, 
j Созданные по личному

4 указанию В. И. Ленина 
і в 1918 году, войска 
! ПВО прошли славный

я путь становления и по- 
і бед. С момента зарож- 
I дения войска ПВО по- 

3 стоянно на боевом де- 
Я журстве, в боевой го- 
я товности по охране воз- 
я душных рубежей нашей 
Я Родины. За годы Вели- 
і кой Отечественной вой- 
і ны в тесном взаимодей- 
І ствии с другими вида- Е ми Вооруженных Сил Е Войска ПВО уничтожи- 

Е ли свыше 7300 самоле- 
Е тов и много другой бое- 
I  вой техники противни- 
§ ка. Главный итог их 
я боевой деятельности в 
Е годы войны заключает- 
Я ся в том, что были от-
5 ражены тысячи ударов 
Я с воздуха, сохранены от 
я разрушения важнейшие 
я центры и целые эконо- 
I  мические районы Co
if ветского государства.

Послевоенное разви- 
я тие Войск ПВО осуще-
ЕіІШШІШШШІІШІШШІІШШШ

ствляется с учетом 
опыта второй мировой 
войны, достижений и 
перспектив развития 
современной науки и 
техники.

Коммунистиче с к а я 
партия и Советское 
правительство проявля
ют постоянную заботу 
об оснащении Войск 
ПВО всем необхо
димым для надежной 
защиты Р о д и н ы .  
На вооружении Войск 
ПВО имеется мощная 
ракетная, авиационная 
и радиолокационная 
техника, которая гаран
тирует отражение суще
ствующих и перспектив
ных средств воздушно
го нападения вероятно
го противника.

Зенитно - ракетные 
вой*ка являются осно
вой Войск ПВО. Каче
ственное выполнение 
ими боевых задач зави
сит от боевых возмож
ностей и состояния тех
ники, от идейной зрело
сти, слаженности и тех
нической выучки лично
го состава.

День Войск ПВО 
студенты, обучающиеся 
на военной кафедре

УПИ, встречают хоро
шими результатами в 
учебе. Военные знания 
студентов цикла оцени
ваются, как правило, 
на «хорошо» и «отлич
но». Тон в учебе зада
ют отличники военной 
подготовки: В. Попов,
С. Зубаткин, С. Гайду
ков, А. Власов, А. Чер
нов, В. Беляков, В. Се
реда, С. Плохов, В. Дег- 
тянников и другие. В 
этом немалая заслуга 
преподавателей кафед
ры: подполковника-ин-
женера А. Н. Гладких, 
подполковника - инже
нера С. С. Рудова, май- 
ора-инженера А. И. 
Мелехина.

В решениях XXVI 
съезда КПСС высказа
на уверенность, что на
ши Вооруженные Силы 
и впредь будут надежно 
стоять на страже мир
ного созидательного 
труда советского наро
да. Личный состав 
Войск ПВО, воодушев
ленный решениями 
съезда партии, надежно 
оберегает воздушные 
рубежи нашей Родины.

Л. ХМЕЛИНИН, 
полковник-инженер.

ііш іш ш ш ш тш ііш ш ііііш ;я п и ш іш ін ш іііш іш ш іш іш ш іі;

Закончились концерты

&

Мы предлагаем вниманию читателей интервью 
корреспондента Т. Александровой с художественным 
руководителем Д К  УПИ Евгением Сергеевичем Су
риным. До конечных результатов смотра самодея
тельности факультетов еще далеко. Но сейчас за
вершился очень важный для всех этап....

— Закончились кон
цертные программы смот
ра художественной само
деятельности института. 
Можно ли назвать какие- 
то особенности выступле
ний коллективов факуль
тетов по сравнению с 
прошлогодними?

— Общее впечатление 
от концертов — прият
ное. И выступления ф а
культетов, конечно же, 
отличаются от прошло
годних — у одних в луч
шую, у других — в худ
шую сторону. В концерт
ной программе механиче
ского факультета, на
пример, чувствовалась 
эпизодическая работа 
художественной самодея
тельности. Используется 
старый ■ принцип: напряг
лись к смотру —• сдела
ли. У многих факульте

тов дело поставлено уже 
по-другому. На Мт., на
пример, в этом году соз
дано два коллектива: во
зобновил работу вокаль
ный ансамбль «А ква
рель» и создан ансамбль 
современного танца.

Физтех может похва
статься хорошей работой 
в течение года. Он про
должает шефство над ан
самблем баянистов: 80
процентов участников — 
студенты Фт. Среди них 
много первокурсников. 
Вокальная группа этого 
ф акультета — просто ве
ликолепна, традиционно 
силен СТЭМ.

Последний был кон
церт Рт. Здесь можно от
метить хорошую работу 
студии «Ф акт», ансамбля 
русской песни, танце
вальной группы. Можно

сказать и об огромном 
прогрессе на факультете 
технологии силикатов. 
Очень отрадно то, что 
здесь участие в коллек
тивах самодеятельности 
института является дей
ствительным, неформаль
ным комсомольским по
ручением.

Инжек порадовал тем, 
что в его концерте при
няло участие не меньше 
пятнадцати сотрудников: 
вокальный ансамбль. Он 
создан недавно — это 
чувствовалось. Запомни
лась в выступлении кол
лектива русская народ
ная песня «Во поле бе
резонька стояла» в очень 
оригинальной аранж иров
ке.

Традиционно хорошо 
выступил теплофак. И, 
как всегда, в самом кон
це по качеству програм
мы — электрофак. Чув
ствовалось, что там пло
хо идет работа в течение 
года. Мал и процент сту
дентов — участников кол

лективов ДК — всего 
0,97. В то время как на 
факультете технологии 
силикатов — 2,75" про
цента.

— Намного ли возрос 
художественный уровень 
программ, и выступле
ние самодеятельных кол
лективов каких факуль-' 
тетов выделилось здесь 
особенно?

— Художеств е н н ы  й 
уровень, конечно же, не 
стоит на месте. Если бы 
это было не так, то чи
сто зрительски, чисто 
эмоционально казалось 
бы, что сделан шаг назад. 
К счастью, в этом году 
этого не произошло. Осо
бенно можно выделить 
выступление «Вечной 
весны» и слайд-группы 
«Дикси» (Мт), отличный 
концерт физтеха. На Тс 
вокальный ансамбль стал 
профессиональным не 
только по качеству зву 
чания, но даже и по внеш
нему виду. У строителей 
был очень интересный во

кально - инструменталь
ный квартет, исполняв
ший русские народные 
песни в современной 
аранжировке. Надо от
метить, что делалось это 
со вкусом и тактом. На 
Иэ очень хорошо высту
пил танцевальный кол
лектив и вокальный ан
самбль сотрудников. У 
радистов порадовало вы 
ступление товарищества 
«Мысль» под руководст
вом Сергея Карасева.

— Насколько ощути
мо было влияние коллек
тивов самодеятельности 
на концертные выступле
ния факультетов?

— В этом году на 
многих факультетах — 
Мт, Тс — выступали ре
бята из студии пантоми
мы. Это были все безо
говорочно десятибалль
ные номера. Участница 
Театра чтеца Марина 
Ситникова (Эт) тоже при
несла факультету высо
кую оценку. Руководи
тель вокального анрамбля 
Фт — Петр Игнатченко 
пять лет занимался в 
капелле. Это, конечно 
же, сказалось и на каче
стве выступления физте-

В маленьком уютном 
зальчике студенческого 

' клуба физтеха стены ук
рашены большими каран
дашными рисунками, ла
коничными и необычайно 
выразительными. Вот под 
светящимся окном Пре
красной Дамы скорчился 
на осеннем ветру паяц с 
флейтой... Вот марионет
ки в бешеном танце. Вот 
Девушка и Смерть... Вот 

. пожухлый опавший лист 
с набросанными на нем 
чьей-то легкой рукой вол
шебными строками о 
любви...

Физтехи знают и лю
бят работы этого худож- 
ника-любителя — Бори
са Хохонова. Сейчас 
Б. Хохонов служит в Со
ветской Армии, но по- 
прежнему много рисует. 
В конце минувшего года 
он закончил работу над 
циклом рисунков по мо
тивам повести А. и Б. 
Стругацких «Ж ук в му
равейнике». *

На снимке: заглавный
лист цикла. Полностью 
серию можно увидеть в 
«Клубе Фт».

хов. На этом же факуль 
тете отлично выступил 
танцевальный коллектив 
«Авалюлька». Его участ
ники — из ансайбля тан
ца УПИ. Такой же при
мер может дать и высту- 
йление оркестра народ
ных инструментов на тех
нологии силикатов.

— Какие рекоменда
ции вынесены художест
венным советом институ
та для улучшения качест
ва концертных программ, 
организации выступлений 
в будущем?

— Анализируя кон
цертные программы, 
нельзя не сказать, что 
вечера Ст, Эт, Иэ и Рт 
факультетов были про
ведены не так хорошо, 
как хотелось бы, скорее 
из-за недостатка опыта 
культоргов и председате
лей худсоветов. А в це
лом по всем факультетаг 
можно сказать, что, во 
первых, не надо воспри
нимать институтские кол
лективы как дело чужое. 
И второе — не просы
паться за месяц до смот
ра, а работать в течение 
года, активно выступать 
в концертах ДК.

ОСВОД ПРЕДУПРЕ
Приближается время 

весеннего паводка. Лед 
на реках становится рых
лым, хотя внешне он к а 
жется по-прежнему креп
ким. Такой лед легко про
ламывается и является 
опасным для жизни лю
дей.

Нельзя сейчас подхо
дить близко к реке, 
спускаться с набе
режной к плотине или 
затору льда — одно 
неловкое движение мо
жет привести к несчаст
ному случаю. Опасно так 
же стоять на обрывистом 
берегу, подвергающему
ся размыву и обвалу, пе
регибаться через ограж
дения мостов и набереж 
ной.

Рыболовы, во время 
весеннего таяния не вы 
ходите на лед! В этом го
ду по данным гидроме
теослужбы вскрытие во
доемов Свердловской об
ласти ожидается с 4 по 
15 апреля.

Особенно следите за 
детьми. Не допускайте

детей к реке без надзора 
взрослых, не разреш айте 
им спускаться на лед и 
кататься на плавающих 
льдинах! Разъясняйте де
тям опасность, которой 
они подвергаются в мо
мент щалости у реки. Н е
обходимо помнить, что в 
период паводка, даже 
при незначительном л е
доходе, несчастные слу
чаи чаще всего происхо
дят с детьми.

При оказании помощи 
терпящим бедствие на 
воде используйте шлюп
ки, спасательные круги 
и нагрудники, а такж е 
любые предметы, имею
щие хорошую плавучесть. 
Чтобы спасти пострадав
шего, можно бросать в 
воду скамьи, лестницы, 
доски, .обрубки бревен, 
привязанные за веревку.

Еще раз предупрежда
ем, не подвергайте свою 
жизнь опасности!

Н. ПОРХУНОВА, 
председатель 

ОСВОДа УПИ.

✓

С 10 по 15 апреля
В манеже УПИ будет проходить 5-й тур чемпиона

та СССР по гандболу (высшая ’лига). Участвуют ко
манды «Луч» (Москва), «Экономист» (Минск), «Ав
томобилист» (Баку)\ «Йыуд» (Таллин),, «Сельхоз
техника» (Краснодар) и команда нашего института.

Над командами шефствуют факультеты: «Луч» — 
строительный, «Экономист» — инженерно-экономи

ческий»; «Автомобилист»— металлургический; « й ы 
уд» — химико-технологический, «Сельхозтехни
ка» — механико-машиностроительный, «УПИ» — 
физико-технический.

Начало соревнований — с 16 часов.

ПРИГЛАШ АЕМ ВСЕХ НА СОРЕВНОВАНИЯ!

ЖДЕМ!
всех, кто любит споры, 
пытается сам писать сти
хи или прозу на ВЕЧЕР- 
ВСТРЕЧУ членов литера

турного объединения
УПИ прошлых лет.

Она состоится 8  АП
РЕЛЯ В 18 ЧАСОВ В 
РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ  
«ЗИК» (главный учеб
ный корпус, 3  этаж).

ИЗВЕЩЕНИЕ
9 апреля в 16.30 в аудитории И-519 состо

ится очередное занятие школы профсою з
ного актива.

Местком.

Памяти товарища
29 марта на 77 году 

жизни скончался ветеран 
труда и войны, кандидат 
физико . - математических 
наук, доцент Уральского 
политехнического институ
та Алексей Иванович Куга- 
мушев.

А. И. Климушев родился 
в 1905 году в селе Визинга 
Коми АССР. В 1929 году 
закончил Казанский уни
верситет и более года ра
ботал преподавателем ма
тематики средней шко
лы на родине. С 1930 го
да и до конца жизни р а
ботал на кафедре вы с
шей математики УПИ 
сначала ассистентом, за
тем — старшим препода
вателем, доцентом: чи
тал лекции и вел практи
ческие занятия по мате
матике.

10 марта 1942 года
А. И. Климушев ушел на 
фронт и принимал уча
стие в разгроме фашист
ских войск под Сталин
градом, на территории 
Украины, Польши и Ч е
хословакии. З а  образцо

вое выполнение боевых 
заданий командования он 
был награжден тремя ме
далями («За оборону 
Сталинграда», «За отва
гу», «За победу над Гер
манией»), а также за 
многолетнюю работу в 
УПИ — орденом «Знак 
Почета».

После войны А. И. 
Климушев вернулся ’в 
родной институт, подго
товил. и успешно защ и
тил кандидатскую дис
сертацию, выполнял ряд 
общественных поруче
ний — профорг, руково
дитель производственно
го сектора профгруппы 
кафедры.

А. И. Климушев напиѵ 
сал и опубликовал более 
25 научных и методиче
ских статей, нередко вы
ступал с докладами на 
конференциях и семина
рах.

Светлая память о А. И. 
Климушеве сохранятся 
в сердцах всех его дру
зей и товарищей по рабо
те.


